Assemblée générale du 9 novembre 2010

L'Assemblée Générale annuelle du DFAM 03 s'est tenue le 9 NOVEMBRE 2010 à 14 Heures à la mairie du Montet. Elle a réuni 58 participants. L'ordre du jour était le suivant :

- Rapport moral avec rappel des évènements qui ont marqué l'année 2009/2010
- Bilan activités 2009/2010
- Rapport financier pour l'année 2009/2010
- Projets d'activités 2011
- Renouvellement du tiers sortant des membres du Conseil d'Administration
- Rapport moral et financier de la FDGEDA 03 Gérald Bacconnier
- Questions diverses
- projection d'un film intitulé « A ma place »
 Ce documentaire a été réalisé par des agricultrices du Bocage Bressuirais

I/ RAPPORT MORAL

*Merci à toutes et à tous d'être venus cet après-midi aussi nombreux à notre toute première assemblée générale.

*Je remercie tout particulièrement

- -Madame Marie Claire Cusin-Masset Présidente de la Mutualité Sociale Agricole,
- -Madame Marie -Françoise Lacarin, Vice-présidente du Conseil Général de l'Allier, chargée de la solidarité, de l'enfance, de la famille, de la dépendance et du handicap
- -Madame Martine Durin, professionnelle élue à la Chambre d'Agriculture de l'Allier qui représente Monsieur Jean Marie Lesage, Monsieur Jean Bardot Président de la Caisse Locale du Crédit Agricole de Chantelle qui représente Monsieur Jean Pierre Bougerolle Président de la Caisse Départementale du Crédit Agricole de l'Allier.

Madame Chantal Balandreau de la Mutualité Sociale Agricole, Monsieur Patrice Bogros, Monsieur Lucien Bellot ancien directeur de la Mutualité Sociale Agricole pour avoir répondu favorablement à notre invitation et être parmi nous aujourd'hui.

*Quelques personnes n'ont pu se libérer pour diverses raisons et nous demandent de bien vouloir les excuser. Je vous prie d'excuser : Monsieur le Président Jean Jacques Rozier Président de la Fédération Départementale des Caisses Locales Groupama de l'Allier. Frédérique Rose Ingénieur Trame région Auvergne, Antoine Carret et Bertrand De Torcy, ingénieurs Trame, Monsieur Grégoire Beauchamp Président de la FDCETA, Léa Geneix, René Vollat journaliste à la Semaine de l'Allier Mesdames Michèle Ravat, Christelle Moret, Jocelyne D'Alterio, Maryse Tourret.

Nous nous réunissons aujourd'hui pour notre toute première assemblée générale. En effet, le 26 janvier 2009, s'est posée la question du devenir de la Section Féminine des groupements Féminins de l'Allier voire même de l'avenir de quelques GFDA.

Je rappelle que L'Allier compte aujourd'hui encore 7 Groupements féminins : les GFDA de Limagne Bourbonnaise, de Sologne Bourbonnaise, les GFDA des combrailles, de Montagne Bourbonnaise, du Montet Montmarault Buxieres-les-Mines, les GFDA Bocage Ouest et Villefranche.

Les GFDA de Jaligny Neuilly a été dissous en 2009 et s'est rattaché au GFDA de Sologne Bourbonnaise, et une nouvelle page s'est tournée à regret avec la dissolution du GFDA de Saint Martinien en juin dernier.

Pour quelques irréductibles, quelques passionnées, il était impensable de tirer un trait sur quelques cinquante années d'existence : C'est en 1962 que le premier groupement de développement agricole féminin a été créé dans l'Allier à l'initiative de la Direction des Services Agricoles dans le secteur de Gannat. C'est Monsieur Lucien Bellot qui a œuvré pour que la MSA déploie un service de conseillères agricoles au sein des centres sociaux. Des conseillères chargées de sensibiliser les femmes du monde rural à se mobiliser, à se regrouper pour s'informer et se

former, pour s'entraider aux seins des GFDA. Je soulignerai ici *la diversité des activités des groupes avec toujours le même objectif de développer les liens dans le monde rural, le côté précurseur et innovateur des activités qui ont toujours "collé" à l'évolution de la société, à l'évolution de la place de la femme, de sa personnalité et de ses besoins.*et enfin les valeurs de convivialité qui ont ponctué toutes ces années. Déjà, à cette époque des personnes étaient convaincues que l'amélioration et le développement du milieu rural passait par l'implication des femmes.

La Section féminine des GFDA a été mise en place en 1971 : active au niveau départemental et national mais informelle, donc sans statut particulier jusqu'en décembre 2008, elle s'est constituée en association loi 1901 et s'est donc officialisée.

Le 26 janvier 2009 s'est tenue l'assemblée générale constitutive et tout s'est très vite enchaîné ... l'élaboration des statuts, l'élection d'un Conseil d'Administration composé des présidentes ou des représentantes de chaque GFDA, un nom DFAM 03 avec un petit clin d'œil déjà-lisez le sigle dfam des femmes-, un slogan « Osez avec DFAM 03, des femmes alliées en marche ... », symbole d'une identité et de valeurs communes

L'association se donne pour objectifs de fédérer les GFDA, de les renforcer et de permettre à toutes les personnes issues du monde agricole et rural d'adhérer à un groupement de développement. Elle compte aujourd'hui environ 430 adhérentes.

et puis un projet, un projet commun, fédérateur et ambitieux pour faire connaître, reconnaître l'association départementale et surtout essayer de remotiver les adhérentes de tous les groupes de l'Allier, de donner un nouveau souffle et rebooster les GFDA.

Des groupements de développement déstabilisés et fragilisés par la perte à partir de 2005 d'un soutient administratif, des conseils et de l'encadrement des conseillères MSA.

Pari lancé! Pari tenu!

- en témoignent les titres d'articles des principaux journaux de la presse agricole de ces quelques derniers mois : « des femmes qui font le buzz, » « une association qui a le vent en poupe », « des femmes en robe des champs », « des agricultrices éditrices », « les groupes, des lieux de partage et d'action », « elles prennent la parole … »,
- en témoignent les interviews réalisés dans les radios RCF ET RJFM,
- en témoignent les demandes d'intervention dans différentes tables rondes et conférences, les prises de contacts et échanges qui se sont concrétisés au fil de ces deux années.

Je citerai aussi notre participation à la journée mondiale de la femme en milieu rural à Chambon sur Voueize avec le GRAF, notre intervention au cinquantième anniversaire du Lycée agricole **Antoine Brun** de Lapalisse, nos témoignages au colloque Valeurs vertes lors de la foire de Châlons en Champagne. Si vous êtes intéressés, tous les détails de ces interventions sont développés sur le blog de DFAM.

Aujourd'hui, les différents objectifs listés lors de la création de DFAM 03 ont été atteints ou sont sur le point de se finaliser :

- 1. un premier projet pour valoriser la place de la femme en agriculture qui s'est décliné par la rédaction du livre « Je suis agricultrice aujourd'hui
- 2. un deuxième volet consacré aux lancements de formations en développement personnel,
- 3. un troisième projet : un voyage d'études dans un pays étranger, en l'occurrence, en Irlande .
- 4. un quatrième projet pour mettre en réseau les 7 groupes féminins : chose faite avec le lancement des blogs sur la toile Internet. Les informations circulent entre chaque entité du petit réseau de l'Allier qui partage ainsi ressources, méthodes compétences et expériences. Les pages de nos blogs sont très visitées et ont permis d'entrer en contact avec de nombreux autres groupes féminins sur tout le territoire français. C'est à la fois un outil de communication et de mémoire pour les groupes. je vous rappelle qu'il existe un blog consacré au groupe DFAM où nous publions des articles et des comptes-rendus de nos activités et projets, où nous mettons en ligne des albums photos pour vous faire partager formations et voyages. Vous pouvez vous abonner à la newsletter pour vous tenir informée, voire même réagir et commenter l'actualité du

groupement. Si vous êtes abonnée, vous recevez une notification, une sorte d'alerte en fait à chaque nouveau message publié sur le blog.

Pour visiter le blog, vous tapez l'adresse suivante sur votre moteur de recherche http://fdgeda03allier.canalblog.com ou tout simplement DFAM 03 sur Google ou tout autre moteur de recherche.

5. et enfin une action afin de poursuivre les activités de la commission historique de la section féminine.

Pour laisser une trace écrite de cette première assemblée générale, nous avons élaboré un petit livret où nous avons essayé de vous exposer de manière assez succincte les actions et les faits marquants qui ont jalonné ces presque deux années d'existence.

Avant de conclure ce rapport moral, je tiens à remercier au nom de tout le Conseil d'Administration la municipalité du Montet qui nous accueille aujourd'hui dans ses locaux, tous les partenaires , organismes agricoles et personnes qui ont manifesté leur intérêt pour nos initiatives, soutenu et aidé et dans nos activités depuis la création de DFAM 03 , La Mutualité Sociale Agricole , la Chambre d'agriculture et le Comité Vivéa, les Centres de gestion, Trame et les réseaux FNGEDA et IGF , la presse agricole , la mairie de Tronget, ses secrétaires ,Frédérique Rose Ingénieur Trame, Bernadette Olivier, Valérie Renoux , Elise Debord et toutes les personnes bénévoles qui nous ont accueillies ou qui ont participé à nos différentes actions .

II/ ACTIVITES 2009/2010

1. Les étapes de la création du livre « Je suis agricultrice aujourd'hui »

Qu'est-ce qu'être agricultrice au XXI ème siècle ? DFAM donne la parole aux femmes agricultrices! Comme beaucoup d'agricultrices, nous nous sommes interrogées sur notre véritable place sur l'exploitation, l'organisation de notre travail, la reconnaissance de notre métier, alors nous avons souhaité engager un travail d'enquête auprès des agricultrices, afin d'obtenir des éléments de réponses à ces questions. Un questionnaire a été rédigé puis diffusé au plus grand nombre d'agricultrices travaillant sur les exploitations agricoles. Les 200 réponses à ces questionnaires, recueillies à travers de nombreux départements, ont été dépouillées et synthétisées, elles devaient au préalable faire l'objet de la rédaction d'un simple fascicule présentant les résultats de l'enquête mais tout doucement, nous nous sommes laissé prendre au jeu et l'enthousiasme et l'engouement générés par le projet nous a poussées à écrire un livre, à témoigner, à nous raconter voire à nous révéler. Le livre aborde donc la sphère intime et professionnelle des femmes agricultrices. Nous avons écrit, accompagnées et guidées par notre formatrice Elise Debord – sans qui, rien n'aurait été vraiment possible - un livre qui s'intitule « Je suis agricultrice aujourd'hui ». C'est un livre truffé de portraits, de témoignages, de tranches de vie paysanne au fil des saisons. Un livre « sur les agricultrices et fait par des agricultrices » pour montrer qui nous sommes et ce que nous sommes réellement, notre véritable identité sociale et professionnelle, si notre choix assumé d'être agricultrice est vraiment reconnu par l'entourage proche et le milieu agricole. De manière quelque peu romancée, une agricultrice virtuelle bourbonnaise de 52 ans née de ces 200 témoignages, de ces 200 prises de paroles s'exprime et raconte avec réalisme sa vie et son travail sur une exploitation au fil des saisons : elle se veut ainsi la porte parole de toutes les agricultrices qui ont répondu à l'enquête. A cette biographie, s'ajoutent des portraits de femmes agricultrices de l'Allier, des pensées et réflexions sur l'agriculture aujourd'hui et même des recettes typiques de notre Bourbonnais. C'est un livre d'environ 200 pages, tout en couleur, avec de nombreuses photos. Une belle couverture cartonnée, les dessins ont été réalisés par un graphiste spécialisé en bandes dessinées Monsieur François Duprat. L'ouvrage va être tiré à 1000 exemplaires et publié début 2011. A vous de le découvrir à un prix plus avantageux jusqu'au 31 Décembre 20 €uros puis à partir de 2011 au prix public de 26 €uros.

Seuls les frais d'impression sont couverts par les subventions et aides de différents organismes et

partenaires du monde agricole qui ont répondu plus que favorablement à nos demandes de sponsors. Qu'ils en soient d'ores et déjà tous remerciés! Qu'ils trouvent déjà dans ces quelques mots, l'expression de notre gratitude! Sachant que nous envisageons bien sûr une journée spéciale « dédicaces » le 25 mars prochain où nous ne manquerons pas d'inviter tous ceux qui nous ont suivi dans notre volonté de publier ce livre en offrant leur service de distribution, de diffusion et de promotion, en y souscrivant même.

Un dernier mot de conclusion en insistant sur le fait que ce projet nous tient énormément à cœur, qu'il nous a beaucoup apporté à toutes en développement personnel, que nous sommes toutes fières d'avoir participé à ce projet un peu ambitieux mais tellement valorisant et contentes d'avoir laissé une trace de nos parcours respectifs pour nos familles, nos petits enfants par exemple. Notre seule motivation reste celle qui a prédominé, qui prédomine et prédominera encore, je l'espère très longtemps dans les groupements féminins :

Celle de développer des actions novatrices,

De dynamiser le milieu rural, créer du lien social,

De faire connaître, reconnaître et valoriser la place de la femme en agriculture

Ceci sans aucune arrière pensée ni politique, ni religieuse, ni syndicale : autant de mots clés, autant d'objectifs et de missions que les GFDA se sont toujours fixés au fil de ces presque cinquante années d'existence. Nous sommes avant tout des femmes et des agricultrices et nous nous sommes exprimées en tant que femmes et agricultrices.

Le projet nous a permis de croiser de nombreux acteurs du monde agricole, de dépasser les frontières des générations, de découvrir de nombreuses autres réalités et expériences professionnelles, des parcours divers et enfin et surtout de générer des débats et réflexions autour de la question primordiale de la reconnaissance de la place de la femme sur l'exploitation. Le projet a développé et renforcer des liens d'amitié et nous avons partagé autant de fous rires que de travaux d'écriture. La pression est là tout de même, beaucoup de publicité a été faite autour du projet et nous sommes à la fois impatientes et anxieuses de connaître vos réactions et sentiments à la lecture.

2. Les formations en gestion du stress et affirmation de soi.

Une première formation « gestion du stress sur une exploitation agricole » s'est déroulée en octobre 2009 à Tronget, elle a réuni la plupart des membres de notre Conseil d'administration. Effet boule de neige, elle a été suivie en 2010 par deux autres formations, une au GFDA du Montet Montmarault Buxières et une autre dans le GFDA des Combrailles. Environ 40 personnes dans le département de l'Allier ont donc participé aux sessions proposées. Les formations sont agréées Vivéa , on ne demande qu'une participation symbolique aux participantes, elles sont assurées par Elise Debord d'ESteam Coaching et Formation et conçues sur mesure pour les agriculteurs ou agricultrices ou plus généralement les personnes issues du monde rurale. Cette formation nous a permis de mieux connaître, contrôler et gérer notre stress.

La formation « affirmation de soi » est en cours. Deux jours pour se poser, deux jours pour penser à soi... deux jours pour renforcer son estime et sa confiance et petit à petit apprendre à s'accepter. Ce travail sur l'acceptation de soi-même permet de prendre conscience de sa valeur et permet d'acquérir plus d'assurance face aux difficultés rencontrées sur mon exploitation. Les domaines professionnel et personnel sont tous les deux pris en compte. Si vous êtes intéressés par l'une ou l'autre de ces formations, vous pouvez vous inscrire, il nous faut un minimum de 10 personnes pour équilibrer notre budget.

Les formations créer un blog et se perfectionner dans l'alimentation d'un blog mise en page, ajouter des photos, des vidéos... ont été assurées par Frédérique Rose Ingénieur Trame et Michèle Debord .

Une formation « dépouillement de questionnaires» s'est aussi déroulée début 2010 pour nous permettre au groupe qui pilote la rédaction du livre de synthétiser les données des questionnaires reçus.

3. voyage en Irlande.

Le séjour en Irlande s'est déroulé du 12 au 19 octobre dernier dans le Sud de l'Irlande, plus précisément dans le comté de Cork. En moins de 10 jours, le car était complet et 50 personnes allaient bientôt s'envoler pour l'Irlande. Nous n'avons pas connu les craintes d'une nouvelle éruption volcanique en Islande mais par contre jusqu'au dernier moment les incertitudes du départ liées aux grèves françaises sur le thème des retraites et puis surtout le désistement de notre interprète pour cause de lésions aux cordes vocales. Tout s'est déroulé au mieux, sous le soleil, sans une goutte de pluie. Le séjour avait été plus que bien orchestré par notre commission voyage mais surtout par Valérie Renoux qui a travaillé dans l'ombre, même pendant notre séjour, pour régler les dernières modalités. Elle a réussi à entrer en contact avec les différentes exploitations que nous avons visitées, et ce ne fut pas chose aisée : la barrière de la langue, de la distance et les impondérables, un exploitant irlandais qui se fait opérer d'une hanche, un autre qui veut aller à la messe le dimanche et ne donne sa réponse que les tous derniers jours, l'éleveur d'Herford qui ne se rappelle pas de ses engagements C'est aussi grâce à Valérie que nous avons rencontré un groupe d'agricultrices membres de l'I.F.A, une association qui regroupe 85 000 agriculteurs irlandais. Croyez que ce ne fut pas chose facile, d'ailleurs, le programme définitif ne s'est bouclé que 2 ou 3 jours avant notre départ. J'aimerai ici lui adresser ainsi qu'à Bernadette Olivier au nom de tout notre Conseil d'administration et de tous les participants nos plus sincères remerciements. Une petite pensée à Charlotte pour sa prestation d'interprète.

Nous retiendrons donc de ce magnifique séjour des visites de fermes plus qu'intéressantes et variées, des élevages de vaches Hereford, Aubrac et Charolais , une exploitation laitière, des moutons charollais, les paysages somptueux de l'anneau du Kerry et de la péninsule de Beara, de l'île de Garinish, un accueil convivial et une rencontre enrichissante avec des agricultrices irlandaises, des hôtels de confort 3*, du temps libre pour découvrir les pubs et leur ambiance chaleureuse... les spécialités irlandaises : la Guinness, l'irish Coffee, l'Apple Pie et le saumon à volonté. Enchantée d'avoir aussi grâce à ce voyage fait de nouvelles connaissances et quelque peu contribué à resserrer encore les liens entre les différents GFDA.

Nous allons essayer de vous concocter un petit livret où seront récapitulés tous les comptes rendus de chaque visite que vous nous avez transmis et nous organiserons une soirée diaporama photos en fin d'année ou tout au début de l'année 2011.

4. la commission historique

C'est en 2004, lors d'une rencontre de la section des GFDA que nous avons parlé de l'*"historique de la mémoire des GFDA*".Proposition de Jocelyne Picard et Marie-Françoise Martin.

Notre groupe s'est réuni la première fois en janvier 2007 sur la base du volontariat.

Nos axes de travail /

1ère étape- Recueil de nombreux témoignages qui ont confirmé l'importance du rôle des GFDA dans l'évolution personnelle des adhérentes et de leurs responsables.

2ème étape-Analyse par une équipe d'anciennes présidentes et de conseillères des différents aspects de cet enrichissement personnel

3^{ième} étape- Rédaction d'articles sur les principaux thèmes de travail des groupements sous le titre "elles ont osé, elles osent",

4ème étape: travail de recherche dans les archives des groupes et écriture du « document » pour garder une trace de toutes ses énergies et ses engagements durant 40 années.... un livre venant conforter les projets du DFAM qui en a accepté le principe dans sa réunion du 10 mars 2010.

Des rencontres tous les 2 mois environ en 2008, 2009.

Après une interruption de 8 mois, nous avons repris en juin 2010 notre travail de communication sous forme d'articles de presse, ex : " *la diversification au féminin*", l'appel à photos, la communication sur le blog et la poursuite du travail d'écriture.

Nous avons défini et intitulé « *chapitre* » des actions représentant des moments forts dans la vie de nos groupes :

Ainsi des actions qui ont touché à <u>l'habitat</u>, les étapes de la <u>comptabilité</u> du ménage à la gestion et <u>fiscalité</u> de <u>l'exploitation</u>, comment les GFDA se sont investi dans la <u>diversification</u>, la <u>prévention</u>, les <u>services de remplacement</u>, mais aussi combien les GFDA ont été formateurs en matière de <u>compétences professionnelles</u>, à nous permettre d'être responsable, active et innovatrice....etc, et également être partie prenante dans la vie sociale

Nous aurons environ 12 à 15 chapitres

En un premier temps, nous pensions que nos 2 livres puissent sortir en complémentarité, mais le travail de recherche et d'écriture est important et mérite du temps.

Il a paru à la commission qu'il nécessite des compétences particulières pour en définir la présentation, en susciter l'intérêt et rendre l'expérience profitable à un milieu plus large. C'est pourquoi il a été souhaité de faire appel à un universitaire afin de solliciter ses conseils. C'est dans cet esprit que. Monsieur Bellot a transmis une partie des écritures à Monsieur CORNU, chercheur à l'Université de Clermont Fd pour apporter son regard sur notre mouvement. Ses conclusions feront l'objet d'un document annexe.

5. participation a réseau FNGEDA et IGF

DFAM fait partie, comme la section féminine, les années précédentes du réseau de la FNgeda et surtout du groupe IGF ou Inter Groupe Féminin qui a été récemment relancé par Karen Serres, Présidente de la Commission Nationale des agricultrices de la FNSEA et Présidente de Trame.

/_

<u>1/Nous travaillons en ce moment sur trois axes</u> en priorité par mail ou par réunions téléphoniques avec une voire deux rencontres par an à Paris avec les autres présidentes des groupes féminins adhérents à Trame. Trois axes prioritaires donc :

C'est grâce à ce partenariat que nous sommes invitées à participer au SIMA à Paris les organisateurs du SIMA nous offre la possibilité de tenir un stand et de participer à des conférences sur le thème « Femmes en agriculture » du dimanche 20 février au jeudi 24 février 2011. Ce stand aura pour but de montrer en quoi la féminité est partie prenante du développement agricole et rural tant au travers des agricultrices que des femmes salariées agricoles. Il présentera toutes les réalisations portées par des femmes en agriculture.

2/Trame a créé www.pardessuslahaie.net : un réseau social à la disposition de tous les acteurs du développement agricole. Cet outil moderne et collaboratif va permettre de capitaliser les connaissances et de rechercher les informations professionnelles. Ce réseau souhaite abolir les « barrières » liées à l'éloignement et aux différences de métiers.

Nous participerons au lancement d'un portail ou site IGF dans le cadre de ce Réseau Social des Associations de développement agricole et rural lancé par Trame.

Le bilan d'activités est approuvé à l'unanimité.

III/BILAN FINANCIER

Rapport financier de l'année 2009/2010,

<u>Dépenses</u>			<u>recettes</u>
Cotisation FDGEDA	1 577,22 €	cotisation des GFDA à DFAM 03	1 761,26 €
Voyage Irlande	44 395,96 €	Voyage Irlande	42 140,94 €
Formations	10 748,10 €	vivéa subventions formations	16 786,00 €

^{*}Echanges de projets avec d'autres régions, d'autres pays

^{*}Recruter de nouveaux adhérents, renouveler, moderniser nos groupes et

^{*}Initier des formations sur le développement personnel.

			2009/2010	
	458	,92		
papeterie courriers	€			
			sponsors -innovation sociale achats	
livre dfam	7 796	,24€	livre	11 490,00 €
divers frais logo déplacements repas	1 167	,15 €	participation et remboursements repas et déplacements	630,00 €
	66 143,59 €			72 808,20 €
Solde compte courant au 09/11/2010 /				9 857,10 €

Solde compte sur livret au 09/11/2010 /

9 300,00 €

Les comptes financiers sont donc approuvés à l'unanimité.

*En ce qui concerne la cotisation à DFAM 03, nous proposons qu'elle reste fixée à 23 €, Elle est à régler par chaque GFDA en même temps que sa cotisation à la FDGEDA. La cotisation d'une personne physique est fixée à un dixième de la cotisation d'une personne morale soit 2.30 Euros

Le montant de cette cotisation est approuvé par l'assemblée générale

IV/ACTIVITES 2011

Projets d'activités pour l'année 2011

- *Une Soirée diaporama photos sur notre voyage d'études en Irlande
- * La poursuite du projet "La place de la femme en agriculture" par une campagne de promotion et de communication pour le livre « Je suis agricultrice aujourd'hui »
- *Organisation d'une journée dédicaces et d'une soirée d'échanges pour valoriser le projet certainement le 25 mars 2011.
- *La participation au SIMA 2011 du 20 au 24 février 2011
- *De nouvelles formations « Affirmation de soi » et « Enéagramme » au printemps 2011

L'ennéagramme est un outil de connaissance de l'être humain basé sur les motivations de chacun. Son objectif est d'aider l'homme à s'exprimer et de se réaliser pleinement.

L'ennégrammme présente neuf grandes catégories de personnalités reliées à neuf façons d'être

Facilement applicable dans la vie quotidienne, il permet de :

- mieux se connaître tant sur le plan personnel que relationnel, affectif et professionnel
- mieux comprendre les autres et donc développer la communication,
- évoluer vers la réalisation de soi.
- *Des séances de perfectionnement pour continuer d'alimenter les blogs
- *Une rencontre avec les groupes de développement du Cantal Chaudes-Aigues et Pierrefort
- *Une idée pour mieux encore fédérer les membres de chaque GFDA : reprendre l'idée du rallye peut être courant 2011 au GFDA des Combrailles et surtout organiser une journée de rencontre entre les différents membres des conseils d'administration de chaque groupement afin que DFAM 03 soit, je dirais moins virtuelle et plus concret auprès de chaque adhérente.
- *Et enfin la participation aux activités FNGEDA et IGF / participer au lancement d'un portail ou site IGF dans le cadre du Réseau Social des Associations de développement agricole et rural récemment lancé par Trame.

(Pour ceux qui sont intéressées, le nouveau site de Trame s'appelle pardessuslahaie .net)

V/ RENOUVELEMENT TIERS SORTANT

Comme prévu dans les statuts, Le renouvellement des élus a lieu par tiers, annuellement. Lors de la première assemblée générale, les membres à renouveler ont été tirés au sort.

Le Conseil d'Administration vous propose de renouveler les mandats de :

Mesdames Michèle Debord, Christine Cury et Elisabeth Grad

Nous notons la démission d'Isabelle Amour

Rappel des statuts :

Le Conseil d'administration doit être constitué de 7 membres minimum et 15 membres maximum.

Chaque personne morale sera de droit représentée soit par son président soit par une personne désignée par le conseil d'administration de la personne morale adhérente.

Les adhérentes personnes physiques seront obligatoirement représentées par un membre par tranche de 10 adhérents, membre élu lors de l'assemblée générale.

Les candidatures de Marylène Letargua GFDA Bocage Ouest, Ginette Lopez GFDA Limagne Bourbonnaise et Marie Cécile Forge GFDA Le Montet Montmarault Buxières sont présentées et validées.

VI/FDGEDA

Monsieur Gérald Bacconnier rapport moral et financier de la FDGEDA 03.

Compte de résultat 2009

DEPENSES		PRODUITS	
Cotisation fngeda	2548	Cotisation GDA	440
Assurance RC	727.25	FDCETA	1374
		DFAM	2705
Remboursement vivéa	2520		
DFAM			
Remboursement vivéa		Formation Vivéa	2520
DFAM	2520		
Remboursement vivéa	210	Formation vivéa	210
DFAM			
		Formation	
		intérêts	63.57
TOTAL	6005.25	TOTAL	7312.57

VII/ CONCLUSION

Toujours et encore dans ce même objectif d'échanges, de promotion et de valorisation du métier d'agricultrice, nous vous proposons la projection d'un film intitulé « A ma place » Un film militant,, rendre compte de la place des femmes dans le monde Ce documentaire a été réalisé par des agricultrices du Bocage Bressuirais. Il suit le quotidien de cinq femmes, Cécile, Gaëtane, Isabelle, Francine et Fabienne. Qui souhaitent donner un regard nouveau sur leurs choix, leurs conditions de paysannes d'aujourd'hui. Aujourd'hui Francine Valadeau et Gaëtane Vernoux sont là pour accompagner la diffusion du film et prêtes à animer un temps d'échange et de débat.